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DE MAIO DE 2010.
 
Aos trinta e um dias do mês de maio de dois mil e dez, nas dependências da Câmara 
Municipal de Telêmaco Borba, Estado do Paraná, reuniram-se os Vereadores por 
convocação  da  Senhora  Presidente  em  Sessão  Ordinária.  A  atual  Presidente, 
Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza, não pôde comparecer a sessão por 
motivo  de luto  em sua família,  assumiu a  Presidência  em seu lugar  o Vereador 
Renato Bahena, Vice-Presidente. Presentes os demais Vereadores que assinam o 
livro de presença. Os trabalhos foram iniciados às 17 horas e 30 minutos, com a 
leitura do livro de Ezequiel,  capítulo 18, versículo 01 ao 09, pelo Vereador Luiz 
Eduardo Correia  de Siqueira.  Dando sequência  o  Senhor Presidente convocou e 
nomeou o Vereador Mario César Marcondes como 2º Secretário “ad-hoc” para os 
trabalhos da sessão.  Em seguida o Senhor Presidente levou para apreciação do 
Plenário a Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 24 de maio de 2010, a qual foi 
declarada  aprovada.  Dando  continuidade  aos  trabalhos  do  legislativo  o  Senhor 
Presidente  solicitou  do  Secretário  Designado  a  leitura  da  matéria  inscrita  no 
expediente que constou: 01 – OFÍCIO Nº 072/2010-GP-CV, de 27 de maio de 
2010, em resposta ao Requerimento Nº 066/2010 de iniciativa do Vereador Élio 
Cezar Alves dos Santos; 02 – OFÍCIO Nº 073/2010-GP-CV, de 27 de maio de 
2010, em resposta ao Requerimento Nº 067/2010 de iniciativa do Vereador Élio 
Cezar Alves dos Santos; 03 – OFÍCIO Nº 076/2010-GP-CV, de 27 de maio de 
2010,  pedido  de  prorrogação  de  15  dias  para  resposta  aos  Requerimentos  Nº 
070/2010 e Nº 071/2010; 04 – OFÍCIO Nº 077/2010-GP-CV, de 27 de maio 
de 2010,  em resposta ao Requerimento Nº 056/2010 de iniciativa do Vereador 
Mario César Marcondes; 05 – OFÍCIO Nº 078/2010-GP-CV, de 27 de maio de 
2010, em resposta ao Requerimento Nº 072/2010 de iniciativa do Vereador Élio 
Cezar Alves dos Santos; 06 – OFÍCIO Nº 079/2010-GP-CV, de 27 de maio de 
2010, em resposta ao Requerimento Nº 073/2010 de iniciativa do Vereador Gilson 
Pereira dos Santos;  07 – OFÍCIO Nº 080/2010-GP-CV, de 27 de maio de 
2010, em resposta ao Requerimento Nº 055/2010 de iniciativa do Vereador Élio 
Cezar Alves dos Santos; 08 – OFÍCIO Nº 081/2010-GP-CV, de 27 de maio de 
2010, em resposta ao Requerimento Nº 074/2010 de iniciativa do Vereador Gilson 
Pereira dos Santos;  09 – OFÍCIO Nº 0190/2010 – FUNPREV, de 06 de maio 
de 2010, que encaminha cópia do balancete financeiro do mês de abril de 2010; 10 
– Da Comissão de Legislação, Justiça e Redação, PARECER AO PROJETO DE 
LEI N° 016/2010, de iniciativa do Poder Executivo (Mensagem n° 14 de 05 de 
maio de 2010) que “ALTERA O ARTIGO 5° DA LEI 1544 DE 26 DE ABRIL DE 
2006,  ALTERADO  PELA  LEI  1762,  DE  18  DE  DEZEMBRO  DE  2009, 
AUTORIZANDO  A  COHAPAR  A  ALIENAR  O  IMÓVEL  AOS  FUTUROS 
MUTUÁRIOS  DA  CAIXA  ECONÔMICA  FEDERAL”.  11  –  INDICAÇÃO  N° 
453/2010,  de  iniciativa  do  Vereador  Neri  Rafael  Mangoni  que  “INDICA  AO 



SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL,  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS 
COMPETENTES  DA  MUNICIPALIDADE,  QUE  REALIZEM  OPERAÇÃO  TAPA-
BURACOS  NAS  RUAS  HEITOR  LOURENÇO  DE  OLIVEIRA  E  RUA  PORTO 
ALEGRE NO BAIRRO MACOPA”.  12 – INDICAÇÃO N° 454/2010, de iniciativa 
do  Vereador  Neri  Rafael  Mangoni  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO 
MUNICIPAL,  QUE  DETERMINE  AOS  ÓRGÃOS  COMPETENTES  DA 
MUNICIPALIDADE,  A  COLOCAÇÃO  DE  UMA  PLACA  COM  OS  DIZERES: 
“PROIBIDO JOGAR LIXO – CONFORME LEI MUNICIPAL Nº 1621/07 SUJEITO 
À MULTA” NA AVENIDA DAS FLORES, PRÓXIMO A QUADRA DE AREIA NO 
BAIRRO JARDIM ALEGRE”.  13 – INDICAÇÃO N° 455/2010,  de iniciativa do 
Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  “INDICA  AO  SENHOR  PREFEITO  A 
NECESSIDADE  DE  SE IMPLANTAR EM NOSSO MUNICÍPIO UMA CLÍNICA 
ESPECIALIZADA EM ATENDER AS PESSOAS COM PROBLEMAS DE DIABETES 
HAVENDO  ASSIM,  MAIOR  ATENÇÃO,  ORIENTAÇÃO,  PREVENÇÃO  E 
TRABALHOS  DIRETOS  COM  ESSAS  PESSOAS  ESPECÍFICAS”.  14  – 
INDICAÇÃO  N°  456/2010,  de  iniciativa  da  Vereadora  Fátima  Ribeiro  que 
“INDICA AO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE DETERMINE AOS ÓRGÃOS 
COMPETENTES A REPOSIÇÃO DE CESTOS DE COLETA DE LIXO NA ENTRADA 
PRINCIPAL DA IGREJA CATÓLICA MATRIZ, CENTRO”.  15 – INDICAÇÃO N° 
457/2010, de iniciativa da Vereadora Fátima Ribeiro que “INDICA AO SENHOR 
PREFEITO  MUNICIPAL  QUE  DETERMINE  AO  DEPARTAMENTO  DE  OBRAS 
PARA QUE SEJA FEITO UM REPARO GERAL NA RUA DIAMANTE NO BAIRRO 
ÁREA IV, ASSIM COMO COLOCAÇÃO DE MANILHAS MAIS PRECISAMENTE 
EM FRENTE AO Nº 09”. 16 – REQUERIMENTO N° 082/2010, de iniciativa do 
Vereador Neri Rafael Mangoni que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO DENTRO 
DO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) PARA 
QUANDO  ESTÁ  PREVISTO  O  INÍCIO  DA  REFORMA  DA  RESIDÊNCIA 
ADQUIRIDA NA RUA JASMIM NO BAIRRO JARDIM ALEGRE PARA FINS DE 
CASA LAR? QUAL FOI O VALOR DO RECURSO ORIUNDO DO FIA – (FUNDO 
DA INFÂNCIA E ADOLESCÊNCIA) PARA A COMPRA DO REFERIDO IMÓVEL 
TEM CONTRAPARTIDA DO MUNICÍPIO? SE SIM, QUAL O VALOR REAL?”. 17 – 
REQUERIMENTO N° 083/2010, de iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni 
que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO DENTRO DO PRAZO QUE A LEI LHE 
CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) COMO ESTÁ O ANDAMENTO DO 
PROCESSO DO CNPJ DO CONDEPA? 2) TEM PREVISÃO DE ALGUM PROJETO A 
SER REALIZADO PELO MESMO? 3)  EXISTE UM FUNDO MUNICIPAL  PARA 
ESTE CONSELHO? 4) QUAIS OS DIAS,  HORÁRIO E LOCAL DE REUNIÕES 
DESTE  CONSELHO?  5)  HÁ  POSSIBILIDADE  DE  ENVIAR  CÓPIA  DO 
REGIMENTO  INTERNO  E  ESTATUTO  DESTE  CONSELHO?”.  18  – 
REQUERIMENTO N° 084/2010, de iniciativa dos Vereadores Élio Cezar Alves 
dos Santos e Sérgio de Souza Bueno que  “REQUEREM DO SENHOR PREFEITO 
MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 



LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  SEGUNDO  RELATÓRIO 
FORNECIDO  A  ESTA  CASA  DE  LEIS  REFERENTE  AS  RUAS  QUE  SERÃO 
PAVIMENTADAS,  A  RUA  SAFIRA  NA  ÁREA  IV  CONSTAVA  NA 
PROGRAMAÇÃO,  E  SEGUNDO  INFORMAÇÕES  DA  SECRETARIA  DE  OBRAS 
HOUVE  ENGANO  E  ESTA  RUA  ESTÁ LOCALIZADA  NO  JARDIM  MONTE 
CARLO,  BASEANDO-SE  NESTAS  INFORMAÇÕES  SOLICITAMOS QUE  NOS 
INFORME: 1)  QUAL A MOTIVAÇÃO DA PREFEITURA,  EM ASFALTAR ESTA 
RUA NA QUAL NÃO EXISTEM CASAS,  COMERCIO E ESTABELECIMENTOS 
PÚBLICOS? 2)  QUANTOS  LOTES  HÁ  NESTA  RUA? 3)  QUEM  SÃO  OS 
PROPRIETÁRIOS DESTES LOTES? 4)  ESTES PROPRIETÁRIOS TEM ALGUM 
VÍNCULO DIRETO OU INDIRETO COM A PREFEITURA? (EX: FUNCIONÁRIOS 
CONCURSADOS  OU  COMISSIONADOS,  PRESTADORAS  DE  SERVIÇO) 5) 
SABENDO QUE TEMOS EM NOSSA CIDADE RUAS COM VERTENTES DE ÁGUA, 
RUAS  SEM  CANALETAS  PLUVIAIS  E  QUE  ESTAS  RUAS  POSSUEM 
MORADIAS,  PORTANTO  QUEREMOS  SABER  COMO  É  SELECIONADA  A 
PRIORIDADE DE RUAS A SEREM PAVIMENTADAS? 6) NA RUA EM EPÍGRAFE 
FOI  FEITO  OU  SERÁ  FEITA  REDE  DE  ESGOTO  PLUVIAL? 7)  QUAL  A 
MOTIVAÇÃO DE TER SIDO FEITO MEIO FIO EM TODA A RUA? 8) QUANTAS 
RUAS  FORAM LICITADAS  PARA ÁREA IV?  QUANTAS FORAM LICITADAS 
PARA O JARDIM MONTE CARLO? 9) SE FOI ENGANO DA SECRETARIA DE 
OBRAS, ENTÃO PORQUE O JARDIM MONTE CARLO FOI PRIVILEGIADO COM 
MAIS  RUAS  QUE  OS  DEMAIS  BAIRROS?”. 19  –  REQUERIMENTO  N° 
085/2010,  de iniciativa do Vereador Sergio de Souza Bueno que  “REQUER DO 
SENHOR PREFEITO MUNICIPAL, QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO 
PRAZO QUE LEI LHE CONFERE, SE EXISTE POSSIBILIDADE DE SE ESTUDAR 
JUNTO COM O CONSELHO DE TRÂNSITO UMA MODIFICAÇÃO, NO INÍCIO 
DA RUA BALSA NOVA ATÉ A ESQUINA DA RUA PEDRA DA MINA EM FRENTE 
AO  NÚMERO  198,  PARA  QUE  SEJA  COLOCADA  A  MÃO  DUPLA,  NUMA 
DISTÂNCIA  DE  APROXIMADAMENTE  200  METROS  NO  BAIRRO  PARQUE 
LIMEIRA  AREA  2”.  20  –  REQUERIMENTO N°  086/2010,  de  iniciativa  do 
Vereador  Gilson  Pereira  dos  Santos  que  “REQUER  DO  SENHOR  PREFEITO 
MUNICIPAL QUE INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI 
LHE CONFERE AS SEGUINTES INFORMAÇÕES: 1) ESTÁ NO PLANO DE OBRAS 
DO  MUNICÍPIO  REALIZAR  SERVIÇO  DE  RECAPEAMENTO  ASFÁLTICO  NA 
RUA CRISTÓVÃO COLOMBO, CEM CASAS NAS PROXIMIDADES DO MERCADO 
TRIUNFO 2) SE NÃO ESTÁ, PODERIA SER INCLUSO? 3) QUANDO?”. O Senhor 
Presidente informou aos Senhores Vereadores que as Indicações serão analisadas 
e posteriormente encaminhadas aos setores competentes. O Vereador Mario César 
Marcondes  solicitou  do  Presidente  em  exercício  para  que  fosse  realizado  um 
minuto de silêncio pelo falecimento do Senhor Otavio Costa Ribeiro. A solicitação 
foi  atendida  pelo  Presidente  e  demais  Vereadores.  Em  seguida  o  Presidente 
solicitou do 1º Secretário a leitura dos Requerimentos, que constou: DISCUSSÃO 



E VOTAÇÃO EM TURNO ÚNICO: 01 – REQUERIMENTO N° 082/2010,  de 
iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que “REQUER DO SENHOR PREFEITO 
DENTRO  DO  PRAZO  QUE  A  LEI  LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) PARA QUANDO ESTÁ PREVISTO O INÍCIO DA REFORMA 
DA RESIDÊNCIA ADQUIRIDA NA RUA JASMIM NO BAIRRO JARDIM ALEGRE 
PARA FINS DE CASA LAR? QUAL FOI O VALOR DO RECURSO ORIUNDO DO 
FIA  –  (FUNDO  DA  INFÂNCIA  E  ADOLESCÊNCIA)  PARA  A  COMPRA  DO 
REFERIDO IMÓVEL TEM CONTRA-PARTIDA DO MUNICÍPIO? SE SIM, QUAL 
O  VALOR  REAL?”.  APROVADO. 02  –  REQUERIMENTO  N°  083/2010,  de 
iniciativa do Vereador Neri Rafael Mangoni que “REQUER DO SENHOR PREFEITO 
DENTRO  DO  PRAZO  QUE  A  LEI  LHE  CONFERE  AS  SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1) COMO ESTÁ O ANDAMENTO DO PROCESSO DO CNPJ DO 
CONDEPA? 2) TEM PREVISÃO DE ALGUM PROJETO A SER REALIZADO PELO 
MESMO?  3)  EXISTE  UM  FUNDO  MUNICIPAL  PARA  ESTE  CONSELHO?  4) 
QUAIS OS DIAS, HORÁRIO E LOCAL DE REUNIÕES DESTE CONSELHO? 5) 
HÁ  POSSIBILIDADE  DE  ENVIAR  CÓPIA  DO  REGIMENTO  INTERNO  E 
ESTATUTO  DESTE  CONSELHO?”.  APROVADO. 03  –  REQUERIMENTO  N° 
084/2010, de iniciativa dos Vereadores Élio Cezar Alves dos Santos e Sérgio de 
Souza  Bueno  que  “REQUEREM  DO  SENHOR  PREFEITO  MUNICIPAL  QUE 
INFORME A ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS 
SEGUINTES  INFORMAÇÕES:  SEGUNDO  RELATÓRIO  FORNECIDO  A  ESTA 
CASA DE LEIS REFERENTE AS RUAS QUE SERÃO PAVIMENTADAS, A RUA 
SAFIRA  NA  ÁREA  IV  CONSTAVA  NA  PROGRAMAÇÃO,  E  SEGUNDO 
INFORMAÇÕES DA SECRETARIA DE OBRAS  HOUVE ENGANO E ESTA RUA 
ESTÁ LOCALIZADA  NO  JARDIM  MONTE CARLO,  BASEANDO-SE  NESTAS 
INFORMAÇÕES SOLICITAMOS QUE NOS INFORME: 1) QUAL A MOTIVAÇÃO 
DA PREFEITURA, EM ASFALTAR ESTA RUA NA QUAL NÃO EXISTEM CASAS, 
COMERCIO  E  ESTABELECIMENTOS  PÚBLICOS? 2)  QUANTOS  LOTES  HÁ 
NESTA RUA? 3) QUEM SÃO OS PROPRIETÁRIOS DESTES LOTES? 4)  ESTES 
PROPRIETÁRIOS  TEM  ALGUM  VÍNCULO  DIRETO  OU  INDIRETO  COM  A 
PREFEITURA? (EX: FUNCIONÁRIOS CONCURSADOS OU COMISSIONADOS, 
PRESTADORAS DE SERVIÇO) 5) SABENDO QUE TEMOS EM NOSSA CIDADE 
RUAS COM VERTENTES DE ÁGUA, RUAS SEM CANALETAS PLUVIAIS E QUE 
ESTAS RUAS POSSUEM MORADIAS, PORTANTO QUEREMOS SABER COMO É 
SELECIONADA A PRIORIDADE DE RUAS A SEREM PAVIMENTADAS? 6)  NA 
RUA EM EPÍGRAFE FOI FEITO OU SERÁ FEITA REDE DE ESGOTO PLUVIAL? 
7) QUAL A MOTIVAÇÃO DE TER SIDO FEITO MEIO FIO EM TODA A RUA? 8) 
QUANTAS  RUAS  FORAM  LICITADAS  PARA  ÁREA  IV?  QUANTAS  FORAM 
LICITADAS  PARA  O  JARDIM  MONTE  CARLO? 9)  SE  FOI  ENGANO  DA 
SECRETARIA  DE  OBRAS,  ENTÃO PORQUE  O JARDIM MONTE CARLO FOI 
PRIVILEGIADO COM MAIS RUAS QUE OS DEMAIS BAIRROS?”.  APROVADO. 
04 – REQUERIMENTO N° 085/2010, de iniciativa do Vereador Sergio de Souza 



Bueno  que  “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL,  QUE INFORME A 
ESTA  CASA  DE  LEIS,  NO  PRAZO  QUE  LEI  LHE  CONFERE,  SE  EXISTE 
POSSIBILIDADE DE SE ESTUDAR JUNTO COM O CONSELHO DE TRÂNSITO 
UMA MODIFICAÇÃO, NO INÍCIO DA RUA BALSA NOVA ATÉ A ESQUINA DA 
RUA  PEDRA  DA  MINA  EM  FRENTE  AO  NÚMERO  198,  PARA  QUE  SEJA 
COLOCADA A MÃO DUPLA, NUMA DISTÂNCIA DE APROXIMADAMENTE 200 
METROS  NO  BAIRRO  PARQUE  LIMEIRA  AREA  2”.  APROVADO. 05  – 
REQUERIMENTO N° 086/2010,  de iniciativa  do Vereador Gilson Pereira dos 
Santos que “REQUER DO SENHOR PREFEITO MUNICIPAL QUE INFORME A 
ESTA CASA DE LEIS, NO PRAZO QUE A LEI LHE CONFERE AS SEGUINTES 
INFORMAÇÕES: 1)  ESTÁ NO PLANO DE OBRAS DO MUNICÍPIO REALIZAR 
SERVIÇO DE RECAPEAMENTO ASFÁLTICO NA RUA CRISTÓVÃO COLOMBO, 
CEM CASAS NAS PROXIMIDADES DO MERCADO TRIUNFO 2) SE NÃO ESTÁ, 
PODERIA  SER  INCLUSO?  3)  QUANDO?”.  APROVADO. Em  seguida  o  Senhor 
Presidente solicitou do 1º Secretário a chamada de inscritos para o uso da Palavra 
Livre que constou: 1) Agenor Rodrigues de Almeida (17:17 min. à 26:46 min.); 2) 
Mario César Marcondes (27:01 min. à 36:12 min.); 3) Neri Rafael Mangoni (36:34 
min. à 45:20 min.); 4) Luiz Eduardo Correia de Siqueira (45:58 min. à 54:03 min.). 
Logo após a Palavra Livre o Senhor Presidente solicitou do Senhor 1º Secretário a 
leitura  da  matéria  inscrita  na  ordem  do  dia  que  constou:  DISCUSSÃO  E 
VOTAÇÃO EM 2º TURNO: 01 – PROJETO DE LEI N° 011/2010, de iniciativa 
do  Vereador  Ezequiel  Ligoski  Betim  que  ”INSTITUI  O  ATENDIMENTO 
PREFERENCIAL A GESTANTES, IDOSOS E PORTADORES DE NECESSIDADES 
ESPECIAIS NOS CAIXAS DE MERCADOS E SUPERMERCADOS”.  APROVADO. 
02  –  PROJETO  DE  LEI  N°  015/2010,  de  iniciativa  do  Poder  Executivo 
(Mensagem  n°  012  de  15  de  abril  de  2010)  que  ”AUTORIZA  O  EXECUTIVO 
MUNICIPAL  A  EFETUAR  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  ADICIONAL 
SUPLEMENTAR NO VALOR DE R$ 800.000,00 (OITOCENTOS MIL REAIS) NO 
ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO DE TELÊMACO BORBA, PARA O EXERCÍCIO DE 
2010”. APROVADO.  Dando sequência o Presidente solicitou do 1º Secretário a 
chamada dos inscritos para a explicação pessoal que constou: 1) Ezequiel Ligoski 
Betim (58:39 min. à 01:03:47 hr.); 2) Luiz Eduardo Correia de Siqueira (01:04:07 
hr.  à  01:10:59 hr.);  3)  Mario  César  Marcondes  (declinou do uso  da palavra).  O 
Presidente em exercício, Vereador Renato Bahena, expressou seus sentimentos e 
votos de pesar a Vereadora Aparecida de Fátima Ribeiro Fraza e sua família, que 
encontra-se em luto pelo falecimento de seu pai, Senhor Otavio Costa Ribeiro. Não 
havendo mais inscritos para a Explicação Pessoal e sem mais assuntos a tratar, o 
Senhor Presidente encerrou esta reunião e convocou os Senhores Vereadores para 
Sessão Ordinária que será realizada no dia 07 de junho de 2010 às 17 horas e 30 
minutos no Plenário da Câmara Municipal de Telêmaco Borba. E para constar eu, 
Elias  Batista da Silva,  secretário designado lavrei  a presente Ata que ficará a 
disposição dos Vereadores para deliberação no plenário. 


